



## Getting to the XVI UISPP/IUPPS Congress

The XVI congress of the International Union of Prehistoric and Protohistoric Sciences (IUPPS or UISPP) will be held from **4-10 September 2011 in Florianópolis** (State of Santa Catarina, Brazil), at the Federal University of Santa Catarina (UFSC).

The organization committee and its Secretary General, Rossano Lopes Bastos, have secured all congress requirements (e.g., **accommodation and meals for participants, publication**, in full, of the proceedings). Preparation of the general sessions programme is underway, coordinated by the organization and President of the National Committee, Erika Robrhan-González. Scientific excursions will take place before and during the congress, with visits to several archaeological sites in Santa Catarina and other states of Brazil.

It's important to **promptly book flights and reserve hotel rooms** in Florianópolis in order **to get economic rates** now available from airlines and from hotels near the University or beaches that are offering their best rooms. Shuttle buses will connect the University with hotels in the Florianópolis peninsula up to fifty kilometres away.

UISPP, besides the agencies operating in Brazil, has taken on the services of **Maman l'agence in Europe** (phone +33 1 46 17 09 55), a travel agency in the Parisian suburb of Levallois Perret **specializing in trips from Europe to Brazil** (see its special website for the congress, <http://www.goto-uispp2011.com/> and its usual one, <http://www.mamanagence.com/>).

You may also request this service to ITM, the official congress travel agency in Brazil (see <http://www.itmviagens.com.br/> for further information).

Tourist class travel from Europe to Florianópolis is about €900. Accommodation costs depend on the category of hotel. **A minimum budget would be about €1500** including registration, travel and accommodation. We encourage you to spend two or three weeks in Brazil and to go out on the excursions or tours (Rio de Janeiro, Salvador de Bahia, Minas Gerais, Ouro Preto, Brasília, Serra da Capivara, ...).

## XVI° congrès UISPP: Comment s'y rendre?

Le XVI° congrès de l'Union Internationale des Sciences Préhistoriques et Protohistoriques aura lieu **du 4 au 10 septembre à Florianópolis** (Santa Catarina, Brésil). Il se tiendra dans les locaux de l'Université fédérale de Santa Catarina (UFSC).

Le comité d'organisation, et son Secrétaire Général Rossano Lopes Bastos, a déjà fixé tous les **locaux nécessaires à la tenue du congrès, tels que les hébergements** et les repas des participants, ou encore la publication intégrale des actes. Avant et pendant le congrès des excursions scientifiques seront organisées vers plusieurs sites archéologiques soit à Santa Catarina que dans d'autres États du Brésil. L'organisation, et le Président de la Commission Nationale Erika Robrhan-Gonzalez, est en train de préparer le programme général des sessions.

Il est important de **réserver sans tarder votre billet d'avion et votre hôtel** à Florianópolis, pour pouvoir bénéficier des **tarifs les plus économiques** sur les vols maintenant ouverts à la réservation sur les compagnies aériennes et des meilleures chambres dans les hôtels à proximité de l'Université ou des plages. Des navettes gratuites permettront de rejoindre l'université à partir des hôtels situés dans un rayon de cinquante kilomètres autour de l'Université dans la presqu'île de Florianópolis.

L'UISPP, à part les agences qui opèrent au Brésil, a demandé les services d'une **agence Européenne spécialisée les voyages au Brésil** à partir de l'Europe: *Maman l'Agence*, joignable à l'adresse [www.mamanagence.com](http://www.mamanagence.com), située à Levallois Perret en banlieue parisienne (Téléphone 01 46 17 09 55) et qui a ouvert le site Internet d'information suivant pour la réservation [www.goto\\_uispp2011.com](http://www.goto_uispp2011.com).

Vous pouvez également demander ce service à l'agence de voyage officielle de l'organisation brésilienne du congrès ITM, accessible à l'adresse Internet [www.itmviagens.com.br](http://www.itmviagens.com.br)

Le budget transport Europe-Florianópolis est en classe économique à 900 € environ. Le budget de résidence dépend de la catégorie de l'hôtel. **Avec l'inscription, il faut prévoir un budget minimum de 1 500 €.** Mais il serait dommage de ne pas visiter d'autres sites du Brésil soit dans le cadre des excursions soit en visite touristique (Rio de Janeiro, Salvador de Bahia, Minas Gerais, Ouro Preto, Brasília, Serra da Capivara, ...). Il est donc conseillé de passer deux à trois semaines au Brésil à l'occasion du congrès.



You need to **fill out the congress registration form** at <http://xviuispp.webnode.com/>. Papers or posters will be added inside general sessions on congress themes and specialized colloquia proposed by UISPP/IUPPS commissions, which are as follows:

- Pre and Proto-History, Archaeology and Environment;
- Theory, Methods and Applied Innovations;
- Trans-oceanic Archaeology;
- Public Archaeology in Latin America and Beyond;
- The First Americans and the Origin of Humankind;
- Conservation of the Archaeological Heritage;
- Organization and Regulation of Archaeological Practice;
- Scientific Development and Vocational Education and Training of Young Archaeologists;
- Expanding the Dialogue with Society;
- Knowledge accessibility.

**We request you do the following before 20 December:**

1. Fill out the **web registration form** (the fee is €100);
2. Immediately indicate the **paper(s)** you intend to present (maximum two as first author);
3. Propose, if appropriate, a **meeting or session**, specifying the subject, summary of the objectives, the names of the coordinators (minimum two, from two different countries) and the congress subject area to which it belongs (see the list of areas below).

Queries may be addressed to the congress committee in São Paulo (Brazil) via [xviuispp@arqueologiapublica.com](mailto:xviuispp@arqueologiapublica.com) or [atendimento@documentocultural.net](mailto:atendimento@documentocultural.net), or by phone, (+55 11) 4187-4608.

For the European partners, among others, UISPP/IUPPS also has a contact number in Portugal (phone +351-241571307 and ask for Boris Santander, Davide Delfino or Daniela Sophiati) or email at [uisppmacao@gmail.com](mailto:uisppmacao@gmail.com).

Although this congress will be held in Brazil at a time when matters throughout the world look rather grim, we are confident that it will contribute to a renewed affirmation of prehistoric and protohistoric sciences and archaeology in general, for the advance of knowledge and benefit for society at large.

This congress will also debate a major renewal of UISPP and will rely on, in the coordination of various meetings,

Vous devez vous **inscrire au congrès** en se connectant au site <http://xviuispp.webnode.com> et en remplissant la fiche d'inscription (application form). Les communications seront données dans le cadre de sessions générales consacrées aux thèmes du congrès et de colloques spécialisés proposés par les commissions UISPP, à savoir :

- Pré- et Protohistoire, Archéologie et Environnement;
- Théorie, Méthodes et Innovations appliquées;
- Archéologie Transocéanique;
- Archéologie Publique en Amérique Latine et au-delà;
- Les Premiers Américains et l'Origine de l'Humanité;
- Conservation du Patrimoine Archéologique;
- Organisation et Régulation de la Pratique Archéologique;
- Développement Scientifique; Enseignement Professionnel et Apprentissage des Jeunes Archéologues;
- Elargissement du Dialogue avec la Société;
- Mise à disposition de la connaissance

**C'est pourquoi nous requerrons votre coopération pour, avant le 20 décembre:**

1. Compléter (si ce n'est pas déjà fait) le **formulaire d'inscription** disponible sur la page Web (les frais d'inscription sont de 100 €);
2. Nous indiquer immédiatement les **communications** que vous envisagez présenter (au maximum deux en tant qu'auteur principal);
3. Proposer, si approprié, une **réunion ou session**: en spécifier le sujet, le résumé des objectifs, le nom des coordinateurs (au minimum deux, de deux pays différents) et la session du congrès auquel elle se réfère (voir la liste des sessions ci-dessous).

Le comité du Congrès à São Paulo est disponible en permanence pour toute question par email à l'adresse [xviuispp@arqueologiapublica.com](mailto:xviuispp@arqueologiapublica.com) ou [atendimento@documentocultural.net](mailto:atendimento@documentocultural.net), ou par téléphone au (11) 4187-4608.

Pour les partenaires européens, entres autres, le comité dispose également d'un contact téléphonique au Portugal (au 351-241571307 demander Boris Santander, Davide Delfino ou Daniela Sophiati) ou par email à l'adresse [uisppmacao@gmail.com](mailto:uisppmacao@gmail.com).

Ce Congrès aura lieu au Brésil à moment douloureux pour la planète. Nous sommes cependant convaincus qu'il contribuera à l'affirmation renouvelée des sciences préhistoriques et protohistoriques, et de l'archéologie en général, dans le développement de la connaissance et le bénéfice pour la société.

Ce Congrès sera aussi l'occasion d'un débat sur un renouvellement majeur de l'IUSPP, et comptera, dans la



UNION INTERNATIONALE DES SCIENCES PRÉHISTORIQUES ET PROTOHISTORIQUES  
INTERNATIONAL UNION FOR PREHISTORIC AND PROTOHISTORIC SCIENCES  
UNIÃO INTERNACIONAL DAS CIÊNCIAS PRÉ-HISTÓRICAS E PROTO-HISTÓRICAS



the engagement of the leaders of organisations like the European Association of Archaeologists, the Society for American Archaeology, the Pan-African Congress of Archaeology, the Asiatic Society, the International Federation Rock Art Organisations (IFRAO), the World Archaeological Congress, the International Council for Philosophy and Humanities (and especially international organizations related to anthropology, art and philosophy. These organizations will be at the congress to discuss the interdisciplinary relations in scientific research), and in particular the Society of Brazilian Archaeology, UISPP member and co-organizer of this conference.

coordination des différentes réunions, sur l'engagement de chefs de file d'organisations telles que l'Association Européenne des Archéologues, la Société Asiatique, la Fédération Internationale des Organisations d'Art Rupestre (IFRAO), le Congrès Mondial d'Archéologie, le Conseil International de la Philosophie et des Sciences Humaines (plus particulièrement les organisations internationales liées à l'anthropologie, à l'art et à la philosophie, qui participeront au congrès pour discuter des relations interdisciplinaires dans la recherche scientifiques), et notamment la Société d'Archéologie Brésilienne, les membres de l'IUSPP et les co-organisateur de cette conférence.

We will be waiting for you and your research team.

Nous vous attendons, vous et votre équipe de recherche.

Luiz Oosterbeek  
Secretary General

Luiz Oosterbeek  
Secrétaire Général